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Футбольный клуб «Урал» 
в четвертом туре группового 
раунда Кубка России 
обыграл на выезде «Сочи» – 
3:2. Эта победа стала для 
екатеринбуржцев пятой 
подряд, что является 
повторением клубного 
рекорда. Она обеспечила 
команде выход в следующую 
стадию турнира.

К очному поединку в Куб-
ке команды подошли в раз-
ной форме. Екатеринбуржцы 
набрали мощный ход и вы-
играли четыре последних по-
единка. У «Сочи» же, напро-
тив, спад: два поражения, по-
беда над проблемным «Локо-
мотивом» и ничья с «Факелом» 
– не те результаты, на которые 
претендует действующий се-
ребряный призер чемпиона-
та России.

В Кубке страны «Урал» по-
сле первого круга группового 
этапа занимал вторую строч-
ку, имея шесть очков, а «Со-
чи» замыкал квартет, проиграв 
все три матча. Поэтому южа-
нам необходима была побе-
да в игре против «Урала», что-
бы сохранить шансы на выход 
из группы. Кстати, несмотря на 
более успешное в последнее 
время выступление «Урала», 
именно «Сочи», по мнению 
букмекеров, был фаворитом.

Состав – оптимальный

Наставник «шмелей» Вик-
тор Гончаренко, кажется, окон-
чательно определился со стар-
товым составом своей коман-
ды и ротирует лишь одну-две 
позиции. Вот и в Сочи с первых 
минут в атаку вышла привыч-
ная для последних матчей ко-
манды троица Юшин – Каш-
танов – Ранджелович, ко-
торым помогал Рай Влут. В 
опорной зоне появились Сис-
се и Газинский, в центре обо-
роны – Эмерсон и Егор Фили-
пенко. То есть состав у «Урала» 
был самый боевой, чего нельзя 
сказать о «Сочи». Тренерский 
штаб хозяев поберег своего 
лидера Кристиана Нобоа, так-
же дав отдохнуть и некоторым 
другим игрокам основы.

Перед бурей

Начало встречи осталось 
за хозяевами, которые боль-
ше владели мячом и пыта-
лись создавать моменты у во-
рот Ильи Помазуна. «Урал» вы-
держал натиск соперника и в 
середине тайма сумел открыть 
счет после розыгрыша угло-
вого. Лазар Ранджелович сде-
лал подачу, Алексей Каштанов 
выполнил скидку на дальнюю 
штангу, где Юрий Газинский 
занес мяч в пустые ворота – 1:0.

Для того чтобы отыграть-
ся, сочинцам хватило меньше 
десяти минут: хозяева также 
забили с углового, отличился 

Игорь Юрганов. Но еще до пе-
рерыва «Урал» вновь вышел 
вперед, практически повторив 
комбинацию с первым голом: 
Ранджелович подал с углового, 
Филипенко сделал скидку, а Га-
зинский забил. Юрий впервые 
отличился в составе «Урала» и 
выстрелил сразу дуплетом.

Гол один, а травмы – две

Через десять минут после 
перерыва «Урал» забил третий 
мяч. Алексей Каштанов сделал 
скидку на Влута, который во-
шел в штрафную соперника и 
точно пробил. Екатеринбурж-
цы бросились было поздрав-

лять голландца, но тот, как и 
голкипер хозяев Денис Адамов, 
не мог подняться с газона. Воз-
никла пауза, которая привела 
к тому, что арбитр потом доба-
вил аж десять минут к основно-
му времени второго тайма.

Оказалось, что, нанеся удар 
по мячу, Рай, пытаясь пере-
прыгнуть через вратаря, за-
ехал ему коленом по лицу. У 
Адамова пошла кровь, а у Влу-
та начались судороги ноги. В 
итоге Денис покинул поле са-
мостоятельно (хоть и при под-
держке врачей), а вот Влу-
та унесли на носилках. После 
матча Виктор Гончаренко за-
явил, что травма у голландца 
серьезная, и, по всей видимо-
сти, до конца года он уже не сы-
грает. Адамову диагностирова-
ли перелом носа и верхнече-
люстной пазухи, но, как отме-
тили в «Сочи», операция Дени-
су не понадобится.

Помогли сопернику сами

После пропущенного го-
ла «Сочи» пытался вернуть-
ся в игру, вновь стал боль-
ше владеть мячом, но до по-
настоящему опасных момен-
тов дело не доходило. Тогда 
«Урал» решил самостоятель-
но помочь хозяевам возродить 

интригу: на 83-й минуте встре-
чи Эмерсон сделал неудачную 
скидку на Помазуна, и Никита 
Бурмистров сократил отстава-
ние в счете до минимума.

Футбольное побоище

Не пропусти «Урал» второй 
мяч – всех последующих собы-
тий, возможно, и не случилось 
бы. «Сочи» уже, казалось, до-
игрывал встречу, но забитый 
гол вселил надежду на спасе-
ние. Хозяева оживились и при-
жали «Урал» к воротам.

На седьмой добавленной 
минуте на поле вспыхнула 
драка. Все началось с того, что 
сочинец Иван Миладинович
отмахнулся от Рамазана Гад-
жимурадова вне игрового эпи-
зода, после чего полузащит-
ник екатеринбургской коман-
ды оказался на газоне. Ситуа-
ция очень быстро накалилась, 
к месту стычки прибежал Ни-
кита Бурмистров, который уве-
рял, что Гаджимурадов симу-
лирует, а игроки «Урала», также 
подлетевшие к спорящим, ста-
ли заступаться за одноклубни-
ка. В итоге все переросло в мас-
совую потасовку. 

Разобраться – кто прав, а 
кто виноват, арбитр с ходу не 
сумел. Поэтому показал две 

желтые карточки: Бурмистро-
ву, который активно прини-
мал участие в потасовке, и… 
Алексею Каштанову. Кашта-
нов, между тем, был одним из 
тех, кто активно пытался раз-
нимать самых разгорячен-
ных футболистов. Для Алексея 
эта карточка стала в этом мат-
че второй, и он был вынужден 
покинуть поле.

«Урал» остался в меньшин-
стве, а «Сочи» продолжал ис-
кать моменты, чтобы спасти 
игру и довести ее до серии пе-
нальти. Вскоре поле покинул 
еще один игрок екатеринбург-
ской команды: Рамазан Гаджи-
мурадов, уже имевший «гор-
чичник» за отброс мяча, жест-
ко «отоварил» по ногам Евге-
ния Терехова, за что получил 
вторую карточку, обозначав-
шую удаление.

Последние минуты коман-
да Виктора Гончаренко оборо-
нялась вдевятером, но все же 
сумела выстоять. 

«Происходящее 
выжгло всех»

– Если бы вы были на поле, 
вас бы тоже удалили, – так про-
комментировал итоги встре-
чи Виктор Гончаренко. – По-
моему, удаляли или показы-
вали желтые всем, кто пробе-
гал рядом. Очень сложно ком-
ментировать такую игру. По-
тому что происходящее в кон-
цовке эмоционально выжгло 
всех. Но мы видим, что коман-
да у нас сплоченная, она имеет 
характер. Это позволяет в раз-
ных ситуациях идти вперед. 
Бывают игры, когда получает-
ся больше, бывает – меньше. 
Но характер надо проявлять, 
что мы сегодня и сделали.

«Урал» набрал 9 очков и га-
рантировал себе как минимум 
третье место в группе, которое 
дает пропуск в плей-офф Куб-
ка России.

Данил ПАЛИВОДА

Рынок жилья на Среднем Урале

Тенденции, цены, спрос 

и предложение

Боец екатеринбургского клуба 

«Архангел Михаил» Петр Ян

успешно прошел взвешивание и готов 

к поединку в UFC с Шоном О’Мэлли, 

который состоится сегодня

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ЖКХ )

Льготный газ расширится на Среднем Урале
В рамках социальной госпрограммы

С 2023 года в федеральной 
программе социальной 
догазификации регионов 
смогут участвовать 
соцучреждения. 
Число категорий 
льготников, имеющих 
право на компенсацию 
затрат при подключении 
домов к газу, увеличится, 
а сумма этих выплат 
вырастет как минимум 
на 40 процентов. 
Об этом 20 октября 
на заседании 
правительства 
Свердловской области 
рассказал первый 
заместитель губернатора 
Алексей ШМЫКОВ. 
Поручение расширить 
рамки действия 
программы 12 октября 
на пленарном заседании 
международного 
форума «Российская 
энергетическая неделя» 
дал Президент России 
Владимир ПУТИН. 

Программа социальной 
догазификации была иници-
ирована Президентом России 
Владимиром Путиным вес-
ной прошлого года. Минув-
шей осенью вступили в силу 
федеральные нормативные 
акты, регламентирующие по-
рядок ее исполнения в регио-
нах. В рамках программы осу-
ществляется бесплатное стро-
ительство газопроводов от 
магистральных сетей до гра-
ниц земельных участков соб-

ственников частных жилых 
домов. Работы по вводу газа в 
дома и оборудование оплачи-
вают жильцы (о реализации 
программы см. врезку. – Прим. 
авт.)

С будущего года в про-
грамме догазификации на 
аналогичных условиях смо-
гут участвовать школы, поли-
клиники, больницы и фельд-
шерско-акушерские пункты. 
Единственное отличие – бес-
платные газопроводы будут 

строиться до границ земель-
ных участков, где располо-
жены котельные, отаплива-
ющие данные соцучрежде-
ния. В месячный срок прави-
тельство сформирует пере-
чень медицинских и образо-
вательных организаций, си-
стема отопления которых с 
угольного/печного может 
быть переведена на газовое, 
и оперативно включит его в 
документ, рассказал Алексей 
Шмыков. 

Еще один ключевой ком-
понент программы – компен-
сации отдельным категориям 
граждан затрат на газифика-
цию частных жилых домов. 

В Свердловской области это 
делается согласно соответ-
ствующему закону. В настоя-
щее время право на компен-
сацию имеют пенсионеры, 
люди с ограниченными воз-
можностями здоровья, мало-
имущие семьи, а также сель-
ские врачи и учителя. По по-
ручению президента с 2023 
года к ним добавятся участни-
ки и инвалиды Великой Оте-
чественной войны, ветера-
ны боевых действий, члены 
семей погибших ветеранов, 
многодетные семьи. До кон-
ца ноября региональное пра-
вительство должно внести из-
менения в областной закон. 

Увеличится и предель-
ная сумма компенсации. Сей-
час она составляет 70 тысяч ру-
блей, а с будущего года – по рас-
поряжению Владимира Пу-
тина – станет не менее 100 ты-
сяч рублей. Компенсации бу-
дут выплачиваться свердлов-
чанам, вложившим свои день-
ги в строительство газораспре-
делительной сети в границах 
своих земельных участков, по-
купку и монтаж газоиспользу-
ющего оборудования. До кон-
ца октября члены областно-
го правительства представят 
варианты расчетов Алексею 
Шмыкову. Также у жителей об-
ласти (неважно, льготники они 
или нет) сохранится право по-
тратить региональную часть 
материнского капитала на со-
циальную догазификацию. 

Как подать заявку на уча-
стие в программе социальной 
догазификации, читайте на 
сайте oblgazeta.ru.

Юлия БАБУШКИНА

( РЕЛИГИЯ )

В Екатеринбург прибыла святыня

Ковчег с частицей мощей блаженной старицы Матроны 
Московской встретили в Храме-на-Крови в пятницу. 
В городе он будет находиться до 2 ноября.

Прийти к святыне верующие могут ежедневно с 7:00 до 
23:00. Как рассказали в пресс-службе Екатеринбургской епархии, 
каждый час перед мощами будет совершаться молебен. 

Ковчег прибыл с родины святой – из Тульской области. 
Он был в пути 33 дня, посетив Пермь, Ижевск, Самару, 
Магнитогорск, Челябинск.

oblgazeta.ru
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Пять голов, две травмы, 
драка и два удаления
«Урал» в боевом (во всех смыслах) матче обыграл «Сочи» и вышел в плей-офф Кубка России

Его поздравляет глава Каменска-Уральского 
Алексей ГЕРАСИМОВ:

– От лица всех горожан поздравляю Льва Игоревича с днем 
рождения!

Каменску повезло с депутатом Государственной Думы. В го-
роде его хорошо знают, ценят и уважают. Во время пандемии Лев 
Игоревич вложил немало личных средств в организацию помощи 
медицинским учреждениям, в покупку продуктовых наборов, ко-
торые доставляли нуждающимся горожанам наши волонтеры.

Лев Игоревич – неравнодушный, искренне поддерживающий 
город и своих избирателей депутат, благотворитель, помогающий 
в реализации самых разных социальных проектов, таких, напри-
мер, как создание молодежного пространства в библиотеке се-
мейного чтения в микрорайоне Южный и в Центральной город-
ской библиотеке. Оба учреждения сегодня стали центрами интел-
лектуального развития, местом притяжения для тысяч людей.

Парламентарий участвует в привлечении средств из феде-
рального бюджета на развитие Каменска-Уральского. При про-
фессиональной поддержке Льва Игоревича в рамках националь-
ного проекта «Образование» мы построили в жилом районе Юж-
ный большую, современную школу на 1275 мест.

Хочется пожелать Льву Игоревичу профессиональных успе-
хов, крепкого здоровья, счастья, удачи во всех его добрых начи-
наниях!

ЗАВТРА | 23 октября депутату 
Государственной Думы РФ

Льву КОВПАКУ

исполняется 44 года

Его поздравляет губернатор Омской области 
Александр БУРКОВ:

– Уважаемый Валерий Александрович!
Поздравляю Вас с днем рождения! Ваша биография – пример 

профессионализма и верности призванию. Всю свою жизнь Вы 
посвятили благородной миссии – служению людям.

Эрудит и интеллигент, ценитель классической музыки, Вы оли-
цетворяете все лучшие качества настоящего русского ученого. Бу-
дучи депутатом Государственной Думы РФ, Вы всегда принципиаль-
но отстаивали интересы российского здравоохранения и науки.

Уверен, Ваши разносторонние знания и богатый жизненный 
опыт будут востребованы еще многие годы. Я горд, что довелось 
трудиться вместе. Масштаб Вашей личности всегда вызывал восхи-
щение и уважение.

От всей души желаю Вам крепкого здоровья, долгих лет жиз-
ни, неиссякаемой творческой энергии и всего самого доброго!

24 октября академику РАН, 
научному руководителю Института 
иммунологии и физиологии УрО РАН

Валерию ЧЕРЕШНЕВУ

исполняется 78 лет

Его поздравляет глава Артемовского городского округа 
Константин ТРОФИМОВ:

– Олег Альбертович стал главой муниципалитета недавно, но 
на своей территории он очень хорошо известен жителям – вся его 
трудовая деятельность была связана с Камышловским районом, у 
него есть авторитет, люди ему доверяют. С другими главами Вос-
точного управленческого округа, в том числе со мной, Олег Аль-
бертович сразу нашел общий язык, он очень отзывчивый, всег-
да придет на выручку, если нужно, и готов перенимать опыт стар-
ших коллег. Я искренне желаю, чтобы на посту главы у него все по-
лучилось, все проекты удалось воплотить в жизнь и помочь жите-
лям решить наболевшие проблемы. Крепкого здоровья, благопо-
лучия, процветания району и, конечно, мирного неба над головой 
– сегодня это очень важно. С днем рождения!

СЕГОДНЯ | 22 октября 
главе Камышловского 
муниципального района

Олегу МАКАРЯНУ

исполняется 52 года

Дни рождения
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ДЛЯ СПРАВКИ

За год в Свердловской области заявки на участие в программе 
подали более 50 тысяч человек. Особую активность проявили 
жители Михайловска, Серова, Туринска, Заречного, Верхней 
Пышмы, Тавды, Верхнего Дуброво, Ирбита и Ирбитского района, 
Краснотурьинска, сообщили в областном МинЖКХ. 

СДЕЛАНО ЗА ГОД

 Построено более 220 км внутрипоселковых газовых сетей, 
техническую возможность для подключения к газу получили 
9 тысяч домовладений.

 Заключено более 30 тысяч договоров с собственниками жилья, 
по 10 тысячам договоров уже построены газопроводы, 
3,8 тысячи домов подключились к газу.

 Сейчас идет строительство еще 616 км газовых сетей 
и проектирование газопроводов общей протяженностью 
1,1 км, техническую возможность для подключения к газу 
получат более 16 тысяч домовладений. 

Рай Влут наносит удар за мгновение до столкновения с голкипером «Сочи» Денисом Адамовым. После этого оба игрока покинули поле

ГОНЧАРЕНКО ДОГНАЛ ТАРХАНОВА

Победа над «Сочи» стала для «Урала» пятой подряд. Началось все с 
кубковой победы над «Торпедо» (1:0), а продолжилось в чемпионате: 
были повержены «Локомотив» (4:2), «Химки» (2:1) и «Ростов» (2:1).

Пять побед подряд – это повторение клубного рекорда, который 
был установлен 5 лет назад – в сезоне 2016/2017. Тогда, кстати, 
команда также сменила главного тренера: осенью 2016 года клуб 
покинул Вадим Скрипченко, а на его место пришел Александр 
Тарханов, ранее уже возглавлявший «Урал». И весной 2017 года 
екатеринбуржцы в чемпионате страны оказались сильнее «Рубина» 
(1:0), «Анжи» (3:2), «Оренбурга» (2:0) и «Томи» (1:0) и при этом еще 
обыграли «Рубин» (2:1) в полуфинале Кубка России.

Поэтому предстоящий в понедельник поединок против 
«Крыльев Советов» может стать для «Урала» рекордным.

Интерьвью с одним 
из лидеров «Урала» 
Лазаром 
Ранджеловичем
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Утилизации прописали экологичность
На Среднем Урале будут работать 12 мусоросортировочных комплексов

В Свердловской области 
в рамках нацпроекта 
«Экология» продолжается 
строительство 
мусоросортировочных 
комплексов. Очередной 
такой объект в конце 
минувшей недели начали 
возводить в Камышловском 
районе. В Нижнем Тагиле 
и Краснотурьинске 
производственные корпуса 
мусороперерабатывающих 
баз уже заводят под крышу. 
Всего к 2030 году в регионе 
должны заработать 12 
сортировочных комплексов. 

Почти готов

К строительству мусоро-
сортировочного завода мощ-
ностью 130 тысяч тонн отхо-
дов в год в Краснотурьинске 
приступили летом 2021 го-
да. Завод возводит региональ-
ный оператор по обращению 
с твердыми коммунальны-
ми отходами – компания «Ри-
фей», объект будет прини-
мать отходы со всего Север-
ного управленческого округа. 
На предприятии планирует-
ся выделять для дальнейшей 
переработки 14 видов сырья 
(стекло, пластик, бумага, чер-
ные/цветные металлы и пр.), 
сортируя за один час до 20 
тонн отходов. Стоимость про-
екта – 1,2 млрд рублей. 

Как выяснила «ОГ», сей-
час строители уже завершили 
монтаж кровли администра-
тивно-бытового здания, где 
разместится диспетчерский 
узел управления комплексом. 
Построено здание ремонт-
ной мастерской спецтехни-
ки и практически готов сорти-
ровочный участок – с зонами 
разгрузки мусора, прессова-
ния и накопления вторично-
го сырья. 

– В данный момент в по-
мещениях ведется монтаж 
систем видеонаблюдения 
и электричества. Впереди – 
установка кровли на сорти-
ровочном участке, бетони-
рование стен корпуса компо-
стирования и собственно пу-
ско-наладочные работы. За-
пуск комплекса в эксплуата-
цию намечен на 2023 год, – со-
общил «ОГ» исполнительный 
директор компании «Рифей» 
Федор Потапов. 

Комплекс строится с уче-
том всех экологических тре-
бований, отмечают в красно-
турьинской мэрии. Благода-
ря замкнутому циклу произ-
водства после переработки 
опасные вещества уже не по-
падут в окружающую среду. В 
два раза уменьшится и объем 
вывозимых на полигон отхо-
дов. По данным городской га-
зеты «Заря Урала», до 1962 го-
да на месте действующего по-
лигона был известковый ка-
рьер площадью 11 гектаров. 
На сегодняшний день он уже 
заполнен наполовину: отхо-
ды везут со всего севера – по 
50 тысяч тонн ежегодно. Они 
разравниваются бульдозе-
ром, трамбуются, пересыпа-
ются изоляционным грунтом 
высотой всего 30 см, потом 
процедура повторяется – по-
лучается «пирог». С запуском 
мусоросортировочного ком-
плекса большая часть отходов 
будет перерабатываться, му-
сорных завалов не будет и се-
вер области станет чище, го-
ворят в муниципалитете. 

На месяц быстрее

Весной этого года старто-
вало строительство комплек-
са мощностью 185 тысяч тонн 
отходов в год в Нижнем Таги-
ле. Он будет принимать ТКО 

не только из города, но и из 
соседних Горноуральского и 
Невьянского округов. Объект 
возводит АО «Облкоммун- 
энерго» по концессионному 
соглашению с нижнетагиль-
ской администрацией, его 
стоимость – 3,3 млрд рублей. 

– Строительство идет по 
графику, в настоящий мо-
мент в работах задействова-
ны 73 сотрудника и 12 единиц 
спецтехники. Ведется монтаж 
каркаса производственного 
корпуса. Завершен монтаж 
трансформаторной подстан-
ции, насосной станции пожа-
ротушения, выстроены фун-
даменты под гараж и котель-
ную, – рассказал генеральный 
директор АО «Облкоммун- 
энерго» Дмитрий Буданов. 

Параллельно строители 
готовят котлован под новый 
полигон и ограждающую дам-
бу. Для предотвращения за-
грязнения почв и подземных 
вод будут построены очист-
ные сооружения. Плюс к этому 
– в основание полигона уло-
жат специальный экран, ис-

ключающий попадание вред-
ных веществ в землю. 

Ввести мусоросортиро-
вочный комплекс в эксплуа-
тацию планируется в конце 
2023 года. 

– Недавно был на строй-
площадке – подрядчик идет 
с опережением графика бо-
лее чем на месяц, – поделил-
ся глава Нижнего Тагила Вла-
дислав Пинаев. – Важность это-
го объекта невозможно пере- 
оценить, так как три существу-
ющих в городе полигона захо-
ронения ТКО себя изжили мо-
рально и физически. С вводом 
нового мусоросортировочно-
го комплекса мы на долгие го-
ды уйдем от проблемы поиска 
места с вывозом отходов. Кро-
ме того, появится перспектива 
создания на базе этого объекта 
целого кластера по переработ-
ке отсортированного мусора. 

Без ущерба экологии

Мощность мусоросорти-
ровочного комплекса в Ка-
мышловском районе у дерев-

ни Фадюшина, который нача-
ли возводить неделю назад, 
составит 55 тысяч тонн отхо-
дов в год. Застройщиком вы-
ступает компания «Камыш-
ловские объединенные эко-
логические системы». Ком-
плекс будет обслуживать го-
род Камышлов и прилегаю-
щие сельские поселения. Его 
стоимость – 175 млн рублей. 

Как выяснила «ОГ», на 
предприятии будут извле-
кать для переработки пла-
стик, стекло, бумагу и метал-
лы. Помимо сортировочной 
линии будет работать участок 
для компостирования орга-
нической фракции ТКО, что 
позволит в два раза сокра-
тить объем отходов, направ-
ляемых на полигон, и исклю-
чить загрязнение окружаю-
щей среды. Последнее для му-
ниципалитета особенно важ-
но – в настоящее время захо-
ронение отходов в округе осу-
ществляется без предвари-
тельной обработки. 

– Сейчас мы возим отхо-
ды на полигон в семи кило-

метрах от Камышлова, это 
совсем не далеко и поэтому 
удобно, – говорит глава Ка-
мышловского городского 
округа Алексей Половников. – 
Но мы прекрасно понимаем, 
что возможности этого поли-
гона небезграничны, и через 
год-два нам снова придется 
выделять земельный участок 
и расширять его. Мусоросор-
тировочный комплекс изба-
вит округ от этой проблемы 
– большая часть отходов бу-
дет перерабатываться, и дей-
ствующий полигон мы смо-
жем использовать еще много 
лет без ущерба для экологии. 

По данным портала гос-
закупок, в этом году строите-
ли должны подготовить пла-
нировку земельного участ-
ка под основные и вспомога-
тельные объекты комплек-
са. Возводить корпуса и мон-
тировать инженерные сети 
подрядчик будет в 2023 году, 
а в 2024-м установит обору-
дование, проведет пускона-
ладку и запустит комплекс в 
работу.  

Перспектива

К 2030 году мусоросорти-
ровочные комплексы появят-
ся в Первоуральске, Красно-
уфимске, под Екатеринбур-
гом, сообщили в областном 
МинЖКХ. Глава ведомства Ни-
колай Смирнов подчеркнул 
– никакой мусор сжигаться в 
регионе не будет. Новые пред-
приятия будут использовать 
в своей работе самые совре-
менные технологии, отвеча-
ющие всем критериям эколо-
гичности, а их строительство 
начнется только после того, 
как проекты получат поло-
жительное заключение гос- 
экспертизы. Всего к 2030 го-
ду в Свердловской области 
будут действовать 12 мусо-
росортировочных комплек-
сов. Их мощностей хватит для  
сортировки 100 процентов 
и переработки более 50 про-
центов коммунальных отхо-
дов региона. 

Юлия БАБУШКИНА

МУСОРНОЕ НОУ-ХАУ 

В этом году в Нижнем Тагиле откроются два экодома – на Гальяно-
Горбуновском массиве и в районе парка «Народный». Их появление 
анонсировал в июле губернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев в своем Telegram-канале:

– Это будут не просто современные пункты приема 
вторсырья, куда можно принести до 10 видов отходов. Это будет 
образовательная площадка, где обучат правильной сортировке 
мусора. Если мы хотим сделать мир лучше – будем начинать с себя, 
– написал глава региона.

Нижний Тагил станет первым городом региона, где пройдет 
такой эксперимент. В дальнейшем мусорное ноу-хау планируется 
внедрить и в других городах области. 

За три года на Среднем 
Урале по нацпроекту 
«Экология»:

обустроено 5,8 тыс. 
новых контейнерных 
площадок;

закуплено 4,2 тыс.  
новых контейнеров;  

ликвидировано  
более 500 несанкци-
онированных свалок.  

МЕХАНИЗМ ДЕЙСТВИЯ

Конструкция мусоросортировочного комплекса включает в себя 
линии с подающим, сортировочным, выходящим конвейером, 
сортировочную кабину, пресс для вторсырья и различные 
сепараторы. Работники комплекса вручную и с помощью 
сепараторов извлекают из отходов фракции – бумагу, картон, 
стекло, пластик, пленку, цветные и черные металлы. Они идут на 
дальнейшую переработку.

Органические отходы – остатки пищи, увядшие растения, 
навоз скота – преобразуются в техногрунт. Он используется 
при рекультивации свалок и в качестве различных удобрений. 
Энергосодержащие отходы – древесина, макулатура, текстиль – 
идут на производство RDF-топлива в виде брикетов и гранул. Оно 
востребовано у промышленных предприятий, в особенности у 
цементных заводов.

Все, что не подлежит переработке, идет в пресс-компактор: 
он спрессует мусор и направит на полигон для захоронения. 
Главная задача мусоросортировочного завода – как можно больше 
твердых коммунальных отходов пустить на переработку и как 
можно меньше – на полигон. 

АПГРЕЙД 

До 2019 года мусоросортировочные предприятия в Свердловской 
области уже работали в Алапаевске, Лесном, Каменске-Уральском 
и на Широкой речке в Екатеринбурге. Они сортировали 
стекло, макулатуру и пластик, но в небольших объемах и 
по устаревшим технологиям. После начала экологической 
реформы на этих предприятиях началась модернизация. К 
примеру, в Каменске-Уральском запустили дополнительную 
сортировочную линию и закупили высокопроизводительный 
измельчитель крупногабаритного и древесного мусора. 
Мощность екатеринбургского комплекса за счет установки нового 
оборудования увеличили в полтора раза – со 140 тысяч до 200 
тысяч тонн отходов в год. В Алапаевске расширили сортировочную 
линию, в итоге предприятие стало обслуживать не только город, но 
и Алапаевский и Махневский районы. Сегодня все эти комплексы 
успешно функционируют и включены в региональный проект 
«Комплексная система обращения с твердыми коммунальными 
отходами».

ИСТОРИЯ «АНТИМУСОРНОЙ» РЕФОРМЫ

Три года назад российские регионы перешли на новую  
систему обращения с твердыми коммунальными отходами.  
За сбор, вывоз и утилизацию мусора стали отвечать 
региональные операторы (в Свердловской области это компания 
«Рифей» на севере, «ТБО Экосервис» на западе и «Спецавтобаза» 
в центре и на востоке региона), у них появились свои тарифы,  
а в коммунальных квитанциях жителей – отдельная графа 
оплаты. 

Федеральное правительство поставило задачи: перевести 
максимальное количество муниципалитетов на контейнерный 
сбор мусора, ликвидировать несанкционированные свалки 
и изжившие себя мусорные полигоны, а также построить 
мусоросортировочные комплексы. 

– Нам нужно создать отрасль производства, замкнутый 
цикл. И добиться нормальной сортировки, чтобы к 2030 году все 
распределялось по соответствующим сегментам бытовых отходов 
и перерабатывалось, – подчеркнул Президент РФ Владимир 
Путин на пресс-конференции со СМИ в 2020 году.  

Правительство Свердловской области оперативно разработало 
региональный проект «Комплексная система обращения с 
твердыми коммунальными отходами» с дорожной картой, он 
был включен в федеральный проект с аналогичным названием 
и интегрирован в национальный проект «Экология». В его 
рамках началась работа по проектированию современных 
мусоросортировочных комплексов и перераспределению потоков 
отходов в соответствии с их местоположением. 

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 октября 2022 года созывается Законодательное Собрание 

Свердловской области для проведения четырнадцатого заседания. 
Начало работы 25 октября в 10.00 часов в зале заседаний на 6 этаже 

здания Законодательного Собрания Свердловской области по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10. 

На заседании Законодательного Собрания Свердловской области 
предполагается рассмотреть следующие вопросы: 

-  О даче согласия на назначение на должность руководителя 
уполномоченного исполнительного органа государственной власти 
Свердловской области в сфере финансов – министра финансов 
Свердловской области; 

-  О даче согласия на назначение на должность руководителя 
основного органа по управлению государственным имуществом 
Свердловской области – заместителя Губернатора Свердловской 
области – министра по управлению государственным имуществом 
Свердловской области; 

- Об избрании первого заместителя председателя Законодатель-
ного Собрания Свердловской области; 

-  О назначении на должности мировых судей Свердловской об-
ласти; 

-  О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2734 «О вне-
сении изменений в статьи 7 и 54 Закона Свердловской области  
«Об особенностях регулирования земельных отношений на террито-
рии Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2737 «О внесении 
изменений в отдельные законы Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2740 «О внесении 
изменений в статьи 2-1 и 3 Закона Свердловской области «Об уста-
новлении на территории Свердловской области налога на имущество 
организаций»; 

-  О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2732 «О внесе-
нии изменения в статью 23 Закона Свердловской области «О защите 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2733 «О внесении 
изменения в статью 10 Закона Свердловской области «О развитии 
малого и среднего предпринимательства в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2735 «О внесении 
изменений в Закон Свердловской области «Об оценке регулирующего 
воздействия проектов нормативных правовых актов Свердловской 
области и проектов муниципальных нормативных правовых актов 
и экспертизе нормативных правовых актов Свердловской области и 
муниципальных нормативных правовых актов» и Закон Свердловской 
области «О внесении изменений в отдельные законы Свердловской 
области в связи с необходимостью их приведения в соответствие с 
Федеральным законом «Об общих принципах организации публичной 
власти в субъектах Российской Федерации»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2736 «О внесении 
изменений в статью 53 Областного закона «Об управлении государ-
ственной собственностью Свердловской области» и Закон Сверд-
ловской области «О государственной научно-технической политике 
Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2738 «О внесении 
изменений в Областной закон «О стаже государственной гражданской 
службы Свердловской области и стаже муниципальной службы в 
Свердловской области» и Закон Свердловской области «Об особен-
ностях государственной гражданской службы Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2730 «О внесении 
изменений в статью 18 Закона Свердловской области «Об охране 
здоровья граждан в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2731 «О внесении 
изменения в статью 13 Закона Свердловской области «О государствен-
ной охране объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2741 «О внесении 
изменений в статью 18 Закона Свердловской области «О социальном 
обслуживании граждан в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2729 «О внесении 
изменений в статьи 3 и 6-1 Закона Свердловской области «О содей-
ствии занятости населения в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2728 «О внесении 
изменений в главу 4 Областного закона «О защите прав ребенка» и 
статью 2 Закона Свердловской области «О социальной поддержке 
многодетных семей в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2739 «О внесении 
изменений в статью 33-1 Закона Свердловской области «Об образо-
вании в Свердловской области»; 

- Об исполнении Закона Свердловской области «Об участии Сверд-
ловской области в государственно-частном партнерстве»; 

- Об исполнении Закона Свердловской области «Об организации 
транспортного обслуживания населения на территории Свердловской 
области»; 

-  Об исполнении Областного закона «Об отходах производства 
и потребления» в части осуществления органами государственной 
власти Свердловской области государственной поддержки в сфере 
обращения с отходами производства и потребления на территории 
Свердловской области и ведения Свердловского областного кадастра 
отходов производства и потребления; 

- Об исполнении Закона Свердловской области «О Реестре долж-
ностей муниципальной службы, учреждаемых в органах местного 
самоуправления муниципальных образований, расположенных на 
территории Свердловской области, и в муниципальных органах, не 
входящих в структуру органов местного самоуправления этих муни-
ципальных образований»; 

- Об исполнении Закона Свердловской области «О содействии за-
нятости населения в Свердловской области»; 

- Об утверждении избрания председателя комитета Законодатель-
ного Собрания Свердловской области по вопросам законодательства 
и общественной безопасности; 

- Об утверждении избрания заместителя председателя комитета 
Законодательного Собрания Свердловской области по региональной 
политике и развитию местного самоуправления; 

- О предложении администрации Каменского городского округа о 
присвоении наименования «Солнечный» сельскому населенному пун-
кту – поселку, входящему в состав административно-территориальной 
единицы Свердловской области «Каменский район»; 

- О плане осуществляемого Законодательным Собранием Сверд-
ловской области мониторинга практики применения нормативных 
правовых актов Свердловской области на 2023 год; 

- О поручениях Законодательного Собрания Свердловской области 
Счетной палате Свердловской области на 2023 год; 

-  О предложениях Законодательного Собрания Свердловской 
области о проведении экспертизы нормативных правовых актов 
Свердловской области, затрагивающих вопросы осуществления 
предпринимательской и инвестиционной деятельности, в 2023 году; 

- О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Свердловской области.
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Сегодня в полной версии «Областной газеты»  
и на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области
l от 17.10.2022 № 510-УГ «О награждении Брусова В.М. знаком 
отличия Свердловской области «За заслуги перед Свердловской 
областью» I степени»;
l от 17.10.2022 № 514-УГ «О награждении знаками отличия Сверд-
ловской области»;
l от 17.10.2022 № 518-УГ «О награждении Удинцевой Т.А. знаком 
отличия Свердловской области «За заслуги перед Свердловской 
областью» III степени»;
l от 17.10.2022 № 519-УГ «О награждении Овсянникова Е.В. знаком 
отличия Свердловской области «За заслуги перед Свердловской 
областью» III степени»;
l от 19.10.2022 № 527-УГ «О награждении Пиастопуло К.И. знаком 
отличия Свердловской области «За заслуги перед Свердловской 
областью» II степени»;
l от 19.10.2022 № 528-УГ «О награждении Шлыкова И.Л. знаком 
отличия Свердловской области «За заслуги перед Свердловской 
областью» III степени»;
l от 19.10.2022 № 529-УГ «О награждении Белоус В.В. знаком отличия 
Свердловской области «За заслуги перед Свердловской областью» 
III степени».

Распоряжения Губернатора Свердловской области
l от 14.10.2022 № 247-РГ «О назначении членов конкурсной комис-
сии по отбору кандидатур на должность главы городского округа 
Красноуральск»;
l от 14.10.2022 № 248-РГ «О назначении членов конкурсной комис-
сии по отбору кандидатур на должность главы городского округа 
Верхотурский».

Постановление Правительства Свердловской области
l от 20.10.2022 № 684-ПП «О внесении изменения в Порядок веде-
ния реестра выданных разрешений на осуществление деятельности 
по перевозке пассажиров и багажа легковым такси на территории 
Свердловской области, утвержденный постановлением Правитель-
ства Свердловской области от 28.06.2018 № 411-ПП».

Информация Региональной энергетической комиссии 
Свердловской области
l «О переходе покупателей электрической энергии на обслужива-
ние к гарантирующему поставщику».

Комплекс в Краснотурьинске площадью 20,6 гектара будет крупнейшим на севере региона Комплекс в Нижнем Тагиле: монтаж несущих конструкций идет параллельно с настилом кровли
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Широкие горизонты 
Регионам пропишут правила партнерства 

Совместное развитие 
инфраструктуры 
в городских агломерациях 
получит ясную и понятную 
правовую основу. 
Минэкономразвития 
России разработало 
требования к заключению 
соглашений между 
территориями, которые 
планируют строить, 
а в последующем 
и содержать общий для них 
объект инфраструктуры. 
После утверждения проект 
постановления может 
стать еще одним значимым 
стимулом для развития 
регионов, которые получат 
право использовать такой 
финансовый инструмент 
как «горизонтальное» 
субсидирование.  

В проекте постановления 
Правительства РФ, подготов-
ленного Минэкономразви-
тия и опубликованного на 
федеральном портале про-
ектов правовых актов, про-
писано, какая из сторон со-
глашения и за что платит. 

Если бы ситуация каса-
лась, например, соседей по 
дачному участку, которые за-
думали построить общую 
детскую площадку, все фор-
мальности свелись бы к кра-
ткому обсуждению проекта, 
а потом бы главы семейств 
просто пустили бы шапку по 
кругу – что называется, ски-
нулись бы на общее. Но ког-

да соглашения заключают-
ся между отдельными муни-
ципалитетами с их строгим 
регламентом расходования 
средств бюджета, все стано-
вится несколько сложнее. 

Проект постановления 
как раз и направлен на устра-
нение таких сложностей. В 
нем прописаны требования 
к заключению соглашений 
о межрегиональном и меж-
муниципальном сотрудни-
честве. У территорий появ-
ляются новые возможности 
финансового обеспечения 
строек или реконструкции 
общих объектов. В числе та-
ких возможностей – «гори-
зонтальные» субсидии бюд-
жета субъекта РФ или муни-
ципалитета.

«Утверждение документа 
позволит создать правовую 
основу для заключения со-
глашений и обозначить об-
щие рамки таких соглаше-
ний», – отметил заместитель 
министра экономического 
развития России Дмитрий 
Вахруков. 

По его словам, создание 
дополнительных возможно-
стей для инфраструктурно-
го развития городских агло-
мераций, объединяющих 
ряд регионов или муниципа-
литетов, может значительно 
стимулировать их социаль-
но-экономическое развитие. 

По мнению руководителя 
экспертного клуба Свердлов-
ской области Анатолия Га-

гарина, в муниципалитетах с 
нетерпением ждут постанов-
ление Правительства РФ: 

– Вся проблема в том, что в 
настоящий момент нет юри-
дической базы для финанси-
рования совместных проек-
тов. Соответственно, при их 
реализации были и пока еще 
остаются риски нецелевого 
использования средств. Му-
ниципалитеты настроены 
на создание таких горизон-
тальных проектов, которые 

могли бы решать общие для 
соседних территорий про-
блемы, на межрегиональном 
уровне тоже есть такая заин-
тересованность. 

В качестве примеров по-
литолог привел проекты 
«Большой Екатеринбург», 
«Большой Челябинск» и про-
ект высокоскоростной маги-
страли, объединяющей сра-
зу несколько регионов. «В на-
стоящее время реализация 
подобных проектов невоз-

можна без одобрения феде-
рального центра, без субси-
дий сверху, – отметил Анато-
лий Гагарин. – Но с появлени-
ем юридической базы регио-
ны, объединившись и – глав-
ное – объединив свои сред-
ства, смогут самостоятельно 
заниматься крупными ин-
фраструктурными проекта-
ми на постоянной основе».

Директор научно-иссле-
довательского центра про-
странственного анализа и 

региональной диагностики 
Института прикладных эко-
номических исследований 
РАНХиГС Дмитрий Землян-
ский также считает, что по-
становление правительства 
развяжет регионам руки:

– Предложенный прави-
тельством инструмент согла-
шений донастраивает меха-
низм горизонтальных суб-
сидий, снимает еще один ад-
министративный барьер. 
Это может дать территори-
ям чуть больше свободы в ре-
ализации совместных проек-
тов, – отметил Дмитрий Зем-
лянский. 

Самым ярким примером 
реализации межрегиональ-
ных проектов является стро-
ительство гигантского моста 
Васко да Гама в Португалии. 
До возведения Крымского 
моста мост Васко да Гама яв-
лялся самым длинным ав-
томобильным мостом в Ев-
ропе с общей длиной транс-
портного перехода 17,2 км. 
Но самое интересное в дру-
гом. Целый ряд ближай-
ших к мосту муниципалите-
тов по завершении его стро-
ительства слились в одну 
агломерацию. Ее появление 
заметно повысило и при-
влекательность объединив-
шихся городов, и их соци-
ально-экономическое поло-
жение.   

Евгений АКСЁНОВ

РЕГИОН Редактор страницы: Евгений Аксёнов
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

По материалам  
пресс-службы ГУ МВД РФ  
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ –  

по заказу «Областной газеты»

	f Верхняя Пышма 

Следственным отделом МО МВД «Верхнепышминский» 
передано в суд дело о краже автомобиля, раскрытое 
по горячим следам в июле.

УАЗ «буханка», стоимость которого была оценена более 
чем в 190 тысяч рублей, был украден из гаража одного 
из бюджетных учреждений города. Чтобы проникнуть на 
территорию гаража, злоумышленник сломал замок на воротах. 
То, что автомобиль был не на ходу, преступника не остановило: 
он выкатил микроавтобус на улицу и благополучно скрылся.

Несмотря на вечернее время, кражу заметили быстро, 
поэтому когда полиция начала прочесывать улицы, то 
практически сразу обнаружила гражданина 1992 года 
рождения, ранее судимого, катившего по дороге ту самую 
«буханку». Подозреваемый признал вину, рассказав, что 
специально проник на территорию гаража с целью его 
проверки на предмет наличия имущества, которое можно было 
бы украсть. Похищенный УАЗ рассчитывал сдать на металлолом.

	f Екатеринбург 

	f С необычным способом разбойного нападения 
столкнулся житель Верх-Исетского района. На улице 
Полежаевой двое неизвестных, находившихся  
в состоянии алкогольного опьянения, потребовали 
отдать им сотовый телефон, угрожая в противном случае 
натравить на потерпевшего довольно крупную собаку.

Гражданин решил не искушать судьбу, отдал требуемое, 
через некоторое время обратившись к патрулировавшему 
улицы экипажу вневедомственной охраны Росгвардии. 
В результате поисковых мероприятий двое подозреваемых 
были обнаружены на улице Готвальда. Они по-прежнему 
были пьяны, собаки при них не было. В кармане одного из 
задержанных находился похищенный телефон, который 
был изъят в отделе полиции, в присутствии понятых. Как 
выяснилось в ходе разбирательства, собаку один из двух гуляк 
за несколько минут до ограбления просто подобрал возле 
какой-то помойки. Очевидно, отнять у прохожего мобильник 
при помощи животного показалось ему хорошей идеей.

Любитель собак и спиртного помещен под стражу, за 
разбойное нападение с отягчающими обстоятельствами ему 
грозит до 10 лет лишения свободы. Ранее гражданин уже был 
судим – также за имущественное преступление.

	f Сотрудниками управления уголовного розыска ГУ МВД 
России по Свердловской области при силовой поддержке 
спецподразделения «Гром» задержаны с поличным восемь 
граждан, подозреваемых в хищении солярки. Состав с 
летним дизельным топливом марки ДТ-Л-К5 прибыл 
на нефтебазу в поселке Шабровском с омского НПЗ.

Как сообщает начальник пресс-службы ГУ МВД 
по Свердловской области Валерий Горелых, среди 
задержанных были работники железной дороги, один из них 
ранее был судим за кражу. Также преступники имели в своем 
распоряжении приспособление для вскрытия пломб. Топливо 
заливалось в канистры большой емкости, установленные 
на пяти микроавтобусах марки УАЗ и одном грузовике 
ГАЗ-66. На момент задержания в канистры успело перелиться 
4,5 тонны топлива.

По данному факту возбуждено уголовное дело о краже 
в особо крупном размере, в составе группы. Полиция проверяет 
задержанных на причастность к другим аналогичным эпизодам. 
Также будут установлены пути сбыта краденого топлива. 
Оперативное сопровождение дела осуществляют сотрудники 
УЭБиПК ГУ МВД по Свердловской области.

	f Водитель из Татарстана, скрывшийся с места 
смертельного ДТП в Пермском крае, был задержан  
в Екатеринбурге.

Информация о ДТП была получена от коллег из соседнего 
региона, похожая по описанию «Газель» была остановлена 
на пересечении Объездной дороги и Чусовского тракта. 
Гражданин, подозреваемый в том, что стал виновником 
вышеуказанной аварии, был передан в ОП № 9 для 
дальнейшего разбирательства.

ГИБДД напоминает: оставление места ДТП само по себе 
является административным правонарушением, наказуемым 
через лишение прав или административный арест. В данном 
случае оно будет рассмотрено как отягчающее обстоятельство 
при вынесении приговора по уголовному делу, которое 
открывается по факту смертельного ДТП. Приговор будет более 
строгим. И – как ни странно может показаться на первый взгляд, 
водителя, скрывшегося с места ДТП, как правило, находят.

	f Алапаевск 

Осень – пора сбора урожая. Житель Алапаевска  
как раз готовился к этому приступить, когда к нему 
пришли полицейские из подразделения по контролю  
за оборотом наркотиков.

Как было установлено в ходе следственных действий, 
вся находившаяся в распоряжении гражданина земля 
(теплица, несколько грядок и картофельное поле) были 
засажены маком, причем – именно тем, который содержит 
наркотическое вещество и запрещен к культивированию. Всего 
было изъято 840 стеблей. По результатам экспертизы, общая 
масса растений, высушенных до постоянной массы, составила 
около 6 кг, что соответствует особо крупному размеру. В ходе 
допроса «садовод» пояснил, что семена мака приобрел весной, 
высадил на своем огороде, после всхода растений пропалывал 
и поливал. О незаконном характере культивирования 
наркосодержащих растений знал, свою вину признает.

ВНИМАНИЕ: На территории Свердловской области  
стартовал второй этап Всероссийской акции  
«Сообщи, где торгуют смертью!»  
Если вам известно о местах производства и сбыта наркотиков, 
наркопритонах или иных противоправных деяниях –  
сообщите об этом в территориальный отдел полиции  
или на телефон доверия ГУ МВД: 8 (343) 358–71–61.
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Мост Васко да Гама в Португалии стал примером межрегионального сотрудничества для всего мира

100 403 Б м2     7,2 %

В Екатеринбурге растут новые кварталы

46 %  квартир в домах от 2001 года 

33 % от 2011 года  

8 % от 2021 года 

13 %  прочее

Предложение на вторичном рынке жилья в Екатеринбурге 

Недвижимость все ценнее
Для инвестиций

Период падения продаж 
жилья в Свердловской 
области, зафиксированный 
во втором квартале, 
завершен. С июля идет рост. 
Эксперты прогнозируют, что 
скоро он будет сопоставим 
с аналогичным периодом 
прошлого года. Люди 
начинают инвестировать 
в недвижимость, видя в ней 
альтернативу упавшей 
валюте. Застройщики 
при поддержке власти 
готовятся удовлетворить 
растущий спрос и даже ищут 
для него новые стимулы. 

Ситуацию на рынке жилья 
обсуждали участники Ураль-
ского форума недвижимости 
– риелторы, застройщики, де-
велоперы, банкиры, страхов-
щики. Он был организован в 
рамках прошедшего на этой 
неделе IX Международного 
строительного форума и вы-
ставки 100+ TechnoBuild. Тен-
денцию роста предложения 
объясняли совокупностью це-
лого ряда факторов.

Ипотека рулит спросом

По словам представите-
ля одного из работающих на 
Среднем Урале крупных фе-
деральных банков Алексан-
дры Трофимовой, после сни-
жения в сентябре Центро-
банком ключевой ставки до 
7,5  процента незначитель-
ный, но рост демонстрируют 
ипотечные займы. Екатерин-
бургский риелтор Михаил 
Крылосов отмечает рост по-
купателей жилья среди своих 
клиентов. Но идут не только 
ипотечники: немало тех, кто 
просто хочет таким образом 
спасти деньги от инфляции. 
Упавший доллар таким вари-
антом спасения для них боль-
ше не является. 

– Но объемы по инвести-
ционным продажам про-
шлых лет будут достигнуты 
не прямо завтра. Сейчас дру-
гое время. Покупатели при-
кидывают, насколько ликвид-
ной и в какой срок будет квар-
тира, – предупреждает он. 

В Свердловской области 
доля сделок с ипотекой в 2022 
году достигла 76 процентов 
от всех продаж. Средний срок 
ипотечного кредита составля-
ет 21,3 года. Годом ранее – 19 
лет. Причина – платежеспоб-
ность клиентов отстает от ро-
ста цен. А они не снижают-
ся даже после падения спроса 
в начале года. Застройщики, 
видя его скорый рост, даже на-
чинают поднимать стоимость 
квадратного метра. 

В нынешнем году на про-
дажу в Свердловской обла-
сти предлагаются 35 тысяч 
квартир, отмечали участники 
Уральского форума недвижи-
мости, – это рекордное число 
за последние годы. Самыми 
популярными на рынке оста-
ются однокомнатные ново-
стройки и студии: их доля в 
продажах в Свердловской об-
ласти составляет 55 процен-
тов. В Екатеринбурге 53 про-
цента всех продаж составля-
ют квартиры площадью – 32–
35 квадратных метров.

«Молодая вторичка» 
атакует 

Серьезную конкуренцию 
новостройкам сейчас созда-
ет вторичный рынок, гово-
рят эксперты. Он не такой об-
ширный, но имеет ряд пре-
имуществ. В отличие от за-
стройщиков, владельцы ста-
линок, хрущевок, брежневок 
во втором квартале снизи-
ли цены в среднем на 30 про-
центов. Правда, потом стали 
их несущественно, но подни-
мать. К тому же потенциаль-

ный покупатель не всегда го-
тов уехать из района, где при-
вык жить, а сменить квартиру 
ради большей площади или 
комфортности хочется. И ес-
ли в его районе недостаток 
новостроек, он ищет жилье 
на «вторичке». 

– Сейчас снова в тренде 
вторичное жилье, причем до-
статочно молодое, соглашает-
ся аналитик Уральской пала-
ты недвижимости (УПН) Анна 
Мезенцева. 

В базе данных УПН на про-
дажу в Екатеринбурге выстав-
лены 3 970 квартир, плюс 430 
объектов – это комнаты в ком-
муналках, а в городах-спут-
никах Арамиле, Березовском, 

Верхней Пышме и Средне-
уральске – еще 320 квартир.

На 10 октября 2022 года 
средняя цена за один квадрат-
ный метр общей площади вы-
ставленных на продажу быв-
ших в употреблении квартир, 
по данным УПН, в Екатерин-
бурге составила 100 403 рубля.

– Самыми популярны-
ми на вторичном рынке яв-
ляются одно- и двухкомнат-
ные квартиры, – говорит ри-

елтор Татьяна Огнева. – При-
обрести их можно за три-пять 
миллионов рублей.

Власть реагирует 

Ситуация на рынке недви-
жимости коррелирует с наме-
рениями властей и застрой-
щиков не только не снижать 
темпы ввода нового жилья, но 
и наращивать их. 

В 2023 году в Свердловской 
области планируется сдать 
порядка трех миллионов ква-
дратных метров жилья, плюс 
в целом есть хороший задел 
на пять лет, рассказал губер-
натор Евгений  Куйвашев на 
100+ TechnoBuild. 

А нет дефицита – нет и ро-
ста цены. Жилье по-прежнему 
будет оставаться привлека-
тельным. 

Но чтобы строительная 
отрасль успешно справи-
лась с намеченными плана-
ми, необходимо ее поддер-
жать, считает первый заме-
ститель генерального дирек-
тора «Форум-групп» Сергей 
Мямин. Для этого необходи-
мо сохранить вложения в ин-

фраструктуру, а также субси-
дирование ипотеки. 

Участники форума УПН 
обсуждали и дополнитель-
ные факторы роста спроса. 
По их мнению, на него замет-
но влияет наличие развитой 
инфраструктуры в том или 
ином районе, а также возмож-
ность строить и успешно реа-
лизовать жилье класса «ком-
форт» не только в центре, но 
и в отдаленных частях города.

Есть свое мнение на этот 
счет и у свердловских властей. 
Евгений Куйвашев, выступая 
на форуме 100+ TechnoBuild, 
отметил, что повышают ком-
фортность жизни в микро-
районе, а следовательно, сти-
мулируют покупки жилья в 
нем, проекты социальной ин-
фраструктуры. В Свердлов-
ской области их развитию 
уделяется самое серьезное 
внимание, подчеркнул губер-
натор: строятся детские сады 
и школы, благоустраиваются 
территории. 

Татьяна БУРОВА,  
Александр  

ЛАКЕДЕМОНСКИЙ
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( БАСКЕТБОЛ )

В Екатеринбург вернулся 

мужской баскетбол

Екатеринбургский БК «Уралмаш» (действующий чемпион 
российской Суперлиги) впервые за последний год сыграл 
в родном городе: на площадке реконструированного 
ДИВС «Уралочка» он разгромил ижевскую команду 
«Купол-Родники» – со счетом 90:69.

Действующий чемпион продемонстрировал свою мощь 
уже в стартовой четверти – 23:7 (+ 16), после чего слегка 
сбавил обороты, но все равно продолжал наращивать 
преимущество. В результате «Уралмаш» не проиграл ни одного 
периода, а итоговая разница в счете составила 31 очко.

Екатеринбургская команда довела свою победную серию в 
Суперлиге до 26 встреч (с учетом игр прошлого сезона). 
В 2022 году она не проиграла еще ни одного матча и имеет 
шансы на установление удивительного рекорда – год без 
поражений.

В турнирной таблице нынешнего чемпионата «Уралмаш» 
лидирует вместе с владивостокским «Динамо». У обоих 
клубов по три победы в трех матчах. Но разница мячей у 
екатеринбуржцев намного лучше: + 88 против + 33.

Вторая команда Свердловской области, участвующая в 
Суперлиге, – «Темп-СУМЗ-УГМК» (Ревда) – пока сыграла только 
два матча, оба выиграла и находится на 8-м месте.

Свой следующий поединок ревдинцы проведут сегодня, 
22 октября. На своей площадке они примут ижевский клуб 
«Купол-Родники».

«Уралмаш» ближайший матч сыграет только через 
неделю: 28 октября в Москве, против ЦСКА-2.

( ХОККЕЙ )

«Автомобилист» забрал 

уже третий приз за самый 

красивый гол недели

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) признала лучшим 
голом седьмой игровой недели шайбу, заброшенную 
нападающим «Автомобилиста» Анатолием ГОЛЫШЕВЫМ 
с подачи Георгия БЕЛОУСОВА.

Гол был забит во втором периоде матча с нижегородским 
«Торпедо», который состоялся в Екатеринбурге 11 октября 
(«шоферы» выиграли 4:1).

При счете 1:0 в пользу уральцев Георгий Белоусов 
вошел в чужую зону по левому флангу, на линии ворот 
резко развернулся, освобождаясь от опекуна, и послал 
шайбу поперек площадки. Наиболее реальным адресатом 
представлялся Патрис Кормье, боровшийся с защитником за 
позицию на пятачке «Торпедо». Но канадец не сумел поймать 
пас, то ли намеренно не стал этого делать, шайба прошла 
дальше – на Анатолия Голышева, стоявшего на дальней штанге. 
Попасть в пустой угол ворот ему труда не составило.

Анатолий Голышев уже второй раз в нынешнем сезоне 
становится автором лучшего гола недели. Впервые это 
случилось полмесяца назад (см. «ОГ» за 12 октября). А вообще, 
игроки «Автомбилиста» побеждают в этом конкурсе уже 
в третий раз – первым лауреатом был Брукс Мэйсек, 
отмеченный за шайбу, забитую в самом первом матче сезона 
(см. номер за 17 сентября).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

( СМЕШАННЫЕ ЕДИНОБОРСТВА )

Омская группа 

записала трек 

в поддержку Петра Яна

Сегодня, 22 октября, в Абу-Даби (ОАЭ) состоится турнир 
по смешанным единоборствам UFC 280. В одном из главных 
поединков вечера в клетке появится боец екатеринбургского 
клуба «Архангел Михаил» Петр ЯН, соперником которого 
станет американец Шон О’МЭЛЛИ. Победитель получит 
право на бой за звание чемпиона мира.

Поддержать россиянина решила группа Drummatix из 
Омска (там наш боец жил некоторое время), которая записала 
трек «Бойцовская тропа», посвященный пути Петра Яна к 
вершине мирового спорта. Слова песни написал фанат бойца 
Роман Карпенко, а группа поддержала его полноценным 
продакшеном.

– Эта песня – дань уважения сибирскому духу, сибирскому 
характеру нашего спортсмена, который сделал себя своими 
руками и заслуженно стоит на олимпе мирового спорта, – 
говорится в социальных сетях группы.

Отметим, что Петр Ян уже прилетел в Абу-Даби, где 
успел принять участие в пресс-конференции, а также 
пройти официальное взвешивание. Петр уложился в лимит 
легчайшего веса, показав на весах 61,69 кг. Его соперник 
оказался чуть легче – вес Шона 61,46 кг. Победитель этого 
боя сразится за титул чемпиона UFC с победителем пары 
Алджамейн Стерлинг – Ти Джей Диллашоу. Их поединок 
состоится также сегодня.

Турнир UFC 280 можно посмотреть на телеканале «Матч 
ТВ». Трансляция главного карда турнира начнется в 23:00 по 
уральскому времени.

Данил ПАЛИВОДА

Серб и молод
25-летний Лазар Ранджелович – новая звезда ФК «Урал»

Под занавес летнего 
трансферного окна 
футбольный клуб «Урал» 
совершил сразу несколько 
громких приобретений. 
Одним из тех, кто 
перебрался в Екатеринбург, 
стал сербский 
полузащитник греческого 
«Олимпиакоса» Лазар 
РАНДЖЕЛОВИЧ. За свои 
25 лет Лазар проделал 
путь от второго дивизиона 
чемпионата Сербии 
до самой титулованной 
команды Греции, 
с которой выступал в Лиге 
чемпионов против топовых 
европейских клубов. 
В «Урале» Ранджелович 
стартовал очень ярко: забил 
в трех матчах подряд и был 
признан лучшим игроком 
встречи против одного 
из лидеров чемпионата 
России – «Ростова». Новичок 
«Урала» дал большое 
интервью «Областной 
газете».

«Хотел быть как папа. 
Поэтому пошел 
в футбол»

– Лазар, расскажи, как 
ты пришел в футбол?

– Я начал заниматься 
футболом, когда мне было 
восемь лет. У себя на роди-
не, в небольшой местной ко-
манде. Мой отец тоже в про-
шлом был футболистом. Он 
не принуждал меня выбрать 
именно этот вид спорта, не 
принуждал к тренировкам. 
Но я хотел быть как папа, по-
этому пошел в футбол.

– Насколько в Сербии 
игроку из провинции труд-
но заявить о себе?

– Конечно, есть боль-
шая разница между топовы-
ми командами и небольши-
ми клубами – в возможно-
стях, которые они имеют. Но 
я считаю, что все зависит от 
игрока, от его таланта, от его 
желания прогрессировать и 
быть большим спортсменом. 
Если все это есть, то можно 
пробиться наверх даже из не-
больших команд, я знаю это 
на собственном примере.

– Были ли у тебя увлече-
ния другими видами спорта?

– С самого детства я по-
свящал себя только футбо-
лу. Конечно, в свободное вре-
мя я могу поиграть с кем-то, 
например, в настольный тен-
нис или баскетбол, но все-
рьез в сторону этих видов 
спорта я не смотрел.

– После нескольких лет 
выступлений в сербских ко-
мандах на тебя обратил вни-
мание греческий «Олимпи-
акос». Насколько это было 
неожиданно для тебя?

– Я действительно до-
вольно долго играл в Сербии, 
в разных командах, в разных 
дивизионах. А в 2018 году 
мне поступило предложение 
от «Олимпиакоса». Конечно, 
это было неожиданно. И, ко-
нечно, я согласился на пере-
ход – такой команде нельзя 
сказать «нет».

– То есть ты не раздумы-
вал?

– Нет. Проверил бли-
жайшие билеты в Грецию и 
 полетел.

– Чем отличается футбол 
в Греции от футбола в Сер-
бии?

– Я бы не сказал, что раз-
ница очень большая. В Сер-
бии есть два топ-клуба, в Гре-
ции чуть больше – четыре 
или пять. Плюс в Греции луч-
ше инфраструктура, лучше 
стадионы. Но в игровом пла-
не – я не думаю, что эти чем-
пионаты сильно отличают-
ся. При этом, конечно, когда 
я перешел в «Олимпиакос», 
мне пришлось работать над 
собой, чтобы соответство-
вать высокому уровню  клуба.

– Правда, что фанаты в 
Греции, и особенно у «Олим-
пиакоса»,  отличаются от 
всех остальных?

– Безусловно. Фанаты 
«Олимпиакоса» – самые су-
масшедшие, но в хорошем 
смысле этого слова. Они ре-
ально помешаны на футбо-
ле. Играть с такой поддерж-
кой – это особое удоволь-
ствие. Когда твоя коман-
да выигрывает, на следую-
щий день тебе могут опла-
тить ужин в ресторане за 
счет заведения или, напри-
мер, в такси бесплатно под-
везти, если тебя узнают. Но, 
конечно, если команда про-
игрывает, на тебя смотрят 
по-другому.

«Кевин де Брюйне – 
лучший, против кого 
я играл. Фантастический 
футболист»

– За «Олимпиакос» ты 
играл в Лиге чемпионов. 
Помнишь свой первый матч 
в этом турнире? Какие были 
эмоции?

– Конечно, я помню свой 
дебют. Это был матч против 
лондонского «Тоттенхэма» 
на групповом этапе, меня вы-
пустили на замену во втором 
тайме. Потом я играл и в дру-
гих встречах, но тот матч яв-
ляется особенным для меня.

– Еще одним памят-
ным матчем в Лиге чемпио-
нов ты называешь встречу с 
«Краснодаром» в квалифи-
кации, которая предшество-
вала твоему дебюту в основ-
ном этапе турнира. Почему?

– Я тогда только начинал 
играть в «Олимпиакосе», у 
меня было всего несколь-
ко проведенных матчей. Бы-
ла серьезная игра за выход в 
основной этап Лиги чемпи-
онов, с серьезным соперни-
ком. Я вышел на замену, и 
мне удалось забить два мя-
ча и принести своей команде 
важную победу. После этой 
игры многое изменилось, я 
обрел уверенность в своих 
силах.

– Ты играл против топо-
вых европейских команд 
в Лиге чемпионов. Кто из 
игроков тебя впечатлил 
больше всего?

– Мне посчастливилось 
выступать против «Манче-
стер сити», где я бы выделил 
Кевина де Брюйне и Рахи-
ма Стерлинга, а также про-
тив «Баварии», за которую 
играли Роберт Левандовски, 
Серж Гнабри и Альфонсо Дэ-
вис. Но если выбирать одно-
го, то я бы остановился на Ке-
вине де Брюйне. Фантастиче-
ский игрок.

– После матчей ты лю-
бишь меняться футболка-
ми с игроками других клу-
бов. Как появилась эта тра-
диция?

– Честно говоря, не пом-
ню, с чего все началось. Мне 
просто хочется после завер-
шения карьеры иметь воспо-
минания о тех матчах, кото-
рые я провел, и о тех коман-
дах, против которых играл. 
После того как закончу с 
футболом, выделю одну из 
комнат в своем доме под эту 
коллекцию.

– Сколько футболок 
сейчас в твоей коллекции? 
И есть ли какая-то памятная?

– Среди памятных – фут-
болки Ивана Перишича, Сер-
жа Гнабри из «Баварии» и Ра-
хима Стерлинга из «Манче-
стер сити». По количеству я 
даже представить не могу. 
Их очень много, а будет еще 
 больше.

– С кем ты хотел бы по-
меняться футболками в Рос-
сии? Или, может быть, уже 
поменялся?

– После игры с ЦСКА по-
лучил две футболки от серб-
ских футболистов Милана 
Гайича и Саши Зделара. Бы-
ло приятно встретить их. А в 
целом в России много хоро-
ших игроков, так что, думаю, 
найду, чем пополнить свою 
коллекцию.

«Виктор Гончаренко 
и Даниэль Мишкич 
повлияли на мое 
решение переехать 
в Екатеринбург»

– Как поступило предло-
жение от «Урала»? Долго ли 
ты размышлял и что стало 
решающим фактором тво-
его переезда в Екатерин-
бург?

– Я всегда знал, что однаж-
ды приеду играть в Россию. 
Здесь выступал Милош Кра-
сич и другие сербские футбо-
листы. В последний мой се-
зон в «Олимпиакосе» я играл 
в чемпионате Греции, но 
клуб не включил меня в за-
явку на Еврокубки. Тут посту-
пило предложение от «Ура-
ла», меня оно заинтересова-
ло. Я подумал, что это та са-
мая возможность поиграть в 
российском чемпионате. Ко-
нечно, я видел, что «Урал» на 
тот момент занимал послед-
нее место в турнирной та-
блице, но я поговорил с дру-
гими футболистами, и они 
мне сказали, что команда не 
заслуживает того места, на 
котором сейчас идет. Я все 
обдумал и решил переехать 
в Екатеринбург.

– Консультировался ли 
ты с кем-нибудь, прежде 
чем перебраться в Россию?

– Наверное, два человека 
повлияли на мое итоговое ре-
шение. Первый – это главный 
тренер «Урала» Виктор Гон-
чаренко. Он лично звал ме-
ня в свою команду, мы с ним 
много общались. Он говорил 
о том, что здесь я смогу полу-
чать много игровой практи-
ки и прогрессировать. После 
этого я созвонился с полуза-
щитником «Урала» Даниэ-
лем Мишкичем, хотя до этого 
мы не были знакомы. Он мне 
честно рассказал все о коман-
де и о том, в каком состоянии 
сейчас она находится.

– У нас в стране довольно 
сильные морозы. Не боишь-
ся холода? Особенно на кон-
трасте с Грецией.

– Конечно, разница с Гре-
цией существенна: там ино-
гда приходилось проводить 
матчи в сорокаградусную жа-
ру. Ребята рассказали, что зи-
мой на Урале действительно 
бывает очень холодно, но не 
стоит забывать, что я из Сер-
бии, и у нас там тоже холод-
ные зимы. Поэтому я не ви-
жу особой проблемы. Тем бо-
лее что зимой команды ухо-
дят на  перерыв.

– Что знал о российском 
чемпионате, о его уровне? 
И  совпали ли твои ожида-
ния с реальностью?

– Я знал, что после чем-
пионата мира – 2018 в Рос-
сии остались большие и кра-
сивые стадионы, на которых 
приятно выступать. Поэтому 
с инфраструктурной точки 
зрения здесь все очень хоро-
шо. Да и уровень российско-
го чемпионата высок, мно-
го хороших команд и футбо-
листов, в чем я, собственно, и 
убедился.

«Впервые увидел 
поезд с местами 
для сна»

– Ты переехал в Екате-
ринбург и уже в первом мат-
че появился на поле. Был ли 
готов к дебюту так быстро?

– Я провел практически 
половину сезона с «Олимпи-
акосом», поэтому, конечно, 
физически я был готов сразу 
играть. Рад, что удалось уже в 
первом матче выйти в соста-
ве «Урала».

– В «Урале» ты забил в 
трех матчах подряд. Была 
ли у тебя когда-нибудь в ка-
рьере такая голевая серия?

– Насколько я помню, 
раньше такого со мной не 
случалось, так что эта серия 
для меня рекордная.

– Два гола ты забил, пе-
рекинув голкипера. Можно 
ли сказать, что это твой ко-
ронный прием, твоя фиш-
ка?

– Я бы так не сказал. 
Когда ты оказываешься в 
штрафной площади, твоя 
задача – забить. Неважно, 
верхом или низом. Да, полу-
чилось дважды перекинуть 
голкипера. Возможно, забью 
в следующем матче еще та-
кой же гол, а может, и боль-
ше никогда в карьере таким 
образом не отличусь. Все за-
висит от конкретной ситуа-
ции на поле.

– В игре против «Росто-
ва» ты был признан лучшим 
игроком матча. Насколько 
для тебя важны вот такие 
личные награды?

– Конечно, это приятно и 
важно получать признание, 
становиться лучшим игро-
ком встречи. Это укрепля-
ет уверенность в своих си-
лах. Но самое главное – это 

командная победа. Пусть 
в   следующей игре кто-то 
другой получит эту награду, 
но «Урал» при этом наберет 
три очка.

– Нельзя не спросить про 
выезд в Ростов-на-Дону, ку-
да вы восемь часов ехали на 
поезде из Сочи. Какие впе-
чатления от путешествия?

– О да, это было что-то! 
Мне очень понравилось. Я 
в первый раз путешество-
вал на поезде, в котором есть 
спальные места, для меня это 
было необычно. В Ростов из 
Сочи мы выезжали ночью, и 
я думал, что сразу лягу спать, 
но эмоции были положи-
тельные, и мы долго не спа-
ли. А на обратном пути после 
победы настроение было от-
личное, и мы отдыхали.

– Чем занимались в поез-
де? В карты не играли?

– Нет. Я ехал в купе с дру-
гими иностранцами: Дани-
элем Мишкичем, Ибраимой 
Сиссе и Райем Влутом. Мы 
много болтали, шутили, ве-
селились, слушали музыку.

– «Урал» одержал пять 
побед подряд. За счет чего 
удалось добиться такого ре-
зультата?

– Думаю, главный секрет 
в том, что мы выкладываем-
ся на 150 процентов в каждой 
игре. Стараемся выполнять 
ту установку, которую нам да-
ет тренерский штаб, следуем 
тем инструкциям, которые 
получаем на теоретических 
занятиях. Надеюсь, сумеем 
продолжить нашу серию.

– Формат Кубка России 
в этом году новый, с груп-
повым этапом. Как к этому 
относишься? И насколько 
важны матчи Кубка лично 
для  тебя?

– Кубковые матчи также 
важны для нас. Именно с мат-
ча с «Торпедо» в Кубке мы на-
чали свою положительную 
серию. Знаю, что формат 
турнира новый, сейчас мы 
играем на групповом этапе, и 
наша задача – занять первое 
или второе место, чтобы про-
должить выступление в верх-
ней части  сетки.

Данил ПАЛИВОДА

– Успел 
познакомиться с 
Екатеринбургом?

– Да, но не так близко, 
чтобы сказать, что хорошо 
знаю город.

– Есть какие-то 
увлечения, хобби?

– На данный момент 
нет. Сосредоточен на 
футболе.

– Как относишься к 
домашним животным? 
Нравятся кошки или 
собаки?

– Люблю и тех и других. В Сербии они у меня были, сейчас 
нет возможности завести.

– Какое твое любимое блюдо? 
– Я парень простой. Люблю рис и пасту.

– А как же плескавица?
– Только в Сербии.

– С русской кухней уже познакомился? 
– Да, конечно, мне нравятся ваши супы.

– За другими видами спорта следишь?
– Не сказал бы, что пристально за чем-то слежу. Иногда 

могу большой теннис посмотреть, когда играет Новак 
Джокович.

– В Екатеринбурге много спортивных команд. Есть 
желание сходить на какой-нибудь матч?

– Обязательно посещу игру «Автомобилиста», потому что 
никогда еще не был на хоккее.

– Твой кумир в футболе?
– Лионель Месси.

БИОГРАФИЯ

Лазар Ранджелович родился 5 августа 1997 года 
в городе Лесковац, Республика Сербия, Югославия.

Рост – 178 см.
Амплуа – атакующий полузащитник.
Большинство матчей в своей карьере провел на 

родине.
Также играл в чемпионатах Греции (дважды 

становился победителем турнира) и Испании 
(в Сегунде – втором дивизионе).

Вызывался в молодежную сборную Сербии, где 
сыграл семь матчей и забил два гола.

Получал приглашение в основную команду Сербии, 
за которую провел один матч: в рамках Лиги наций 
против сборной России (5:0).

КЛУБНАЯ КАРЬЕРА

2015–2016. «Единство Бошняце» 
(21 матч, 1 гол)

2016–2017. «Радан Лебане» 
(16 матчей, 4 гола)

2017–2018. «Раднички» (7 матчей, 1 гол)
2017 (аренда) «Цар Константин» 

(8 матчей, 1 гол)
2018 (аренда). «Динамо Вране» 

(26 матчей, 9 голов)
2018–2022 «Олимпиакос» (75 матчей, 7 голов)
2018–2019 (аренда). «Раднички» 

(41 матч, 7 голов)
2021–2022 (аренда). «Леганес» 

(37 матчей, 5 голов)

БЛИЦ

Лазар Ранджелович забивает гол в ворота «Химок»
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Петр Ян толкнул Шона О’Мэлли во время дуэли взглядов
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